
Vandalismus in öffentlichen Grünflächen stellt ein großes Problem dar. Bäume, Pflanzen und 
Sträucher werden beschädigt oder zerstört, was nicht nur Kosten für Reparatur oder Ersatz mit 
sich bringt, sondern auch Auswirkungen auf die Ästhetik und die Funktionalität der Grünfläche 
hat.  Allerdings werden auf Grünflächen oftmals nicht nur Pflanzen, sondern auch Bänke, 
Spielgeräte, Mülleimer und Leuchten zerstört. Dies stellt zusätzlich eine Bedrohung für die 
Sicherheit und das Wohlbefinden der Nutzer:innen von Grünflächen dar. 
 
Vor diesem Hintergrund fragen wir die Stadtverwaltung:  
 

1. Wie hoch ist der finanzielle Schaden durch Vandalismus in öffentlichen Grünflächen? 
(bitte für die letzten drei Jahre auflisten) 

2. Von welchen derzeit bestehenden Schäden in öffentlichen Grünflächen hat die 
Stadtverwaltung Kenntnis? 

3. Inwieweit können diese Schäden zeitnah ersetzt werden?  
4. Welche konkreten Maßnahmen ergreift die Verwaltung, um Vandalismus in öffentlichen 

Grünflächen zu vermeiden oder zu reduzieren?  
5. Inwieweit werden Bürger:innen in Planung und Gestaltungsprozesse z.B. durch 

Beteiligungsformate einbezogen?  
6. Welche Maßnahmen werden ergriffen, um für ausreichende Beleuchtung an öffentlichen 

Plätzen und Straßen zu sorgen? 
7. Sind bereits längerfristige Auswirkungen auf die Grünflächen zu verzeichnen wie bspw. 

die Beeinträchtigung der Versorgung der Pflanzen durch Übernutzung respektive die 
Sperrung von Grünflächen aufgrund fehlender Sicherheit? 
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